

**Zeitschrift:** Unsere Heimat : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt  
**Herausgeber:** Historische Gesellschaft Freiamt  
**Band:** 45 (1972)

**Nachruf:** Dr. phil. Hans Müller

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

*Dr. phil. Hans Müller*

Ganz überraschend ist unser langjähriges Vorstandsmitglied Dr. Hans Müller, Bezirkslehrer in Wohlen, am 3. März 1972 gestorben. Gränichen war seine Heimat. Hier wurde er am 13. Juni 1908 geboren. Wenn der Verstorbene auch kein Freiämter war, so ist ihm doch diese Landschaft durch seinen Wirkungsort und durch die Beschäftigung mit deren Geschichte zur zweiten Heimat geworden.

Seit dem 4. April 1932 unterrichtete Dr. Müller als Bezirkslehrer die Fächer Deutsch, Französisch und Geschichte in Wohlen. Neben dem Unterricht arbeitete er an seiner Dissertation, «Der Sonderbund und das Freiamt». Um das gleiche Thema kreisten seine ersten Arbeiten in unserer Jahresschrift. Schon früh konnte er für den Vorstand unserer Gesellschaft geworben werden. Ueber 30 Jahre gehörte er ihm an. Neben den Beiträgen in der Jahresschrift hat er immer die Berichterstattung über unsere Jahresversammlung übernommen, womit er der Gesellschaft wertvolle Dienste geleistet hat. Sie hat ihm den Dank für seine Mitarbeit mit der Ehrenmitgliedschaft erwiesen. Sicher hätten wir noch manchen Beitrag für unsere Jahresschrift erwarten dürfen nach der Pensionierung unseres Kollegen. Leider konnte er die verdiente Musse nicht geniessen. Wir werden Dr. Hans Müller in bester Erinnerung behalten und seiner stets in Dankbarkeit gedenken.

K. St.

